



## «Aquel San Fernando» de Enrique Neiman

Hay que reconocer que nuestra ciudad de San Fernando, que recién ha cumplido 259 años de existencia, es entre las ciudades fundadas por don José Manso de Velasco, una de las que muestra un menor desarrollo, tanto en población como en su nivel urbano. Muchas son las causas de este lento avance y entre ellas, es triste reconocer que somos los propios sanfernandinos quienes entorpecemos el progreso, al subestimar, por no decir despreciar, el lugar en que habitamos. Con esta actitud de desapego evidente, sólo conseguimos desalentar los buenos proyectos de la gente bien intencionada.

Sin embargo hay también algunas personas que a lo largo de su vida, han dado grandes demostraciones de cariño por esta ciudad. Entre esas personas, nos es grato nombrar a Enrique Neiman, colaborador de este Diario y fecundo escritor que, de sus 26 obras publicadas, hay por lo menos ocho que se refieren a San Fernando o a la provincia de Colchagua.

Recientemente, como un homenaje al aniversario de esta ciudad y con el auspicio de la Municipalidad, ha publicado una tercera edición de «Aquel San Fernando». En las ediciones anteriores de esta obra de pequeño formato, su contenido eran interesantes anécdotas y remembranzas locales. En esta

nueva edición, «Aquel San Fernando» apareció con innovaciones importantes. A los recuerdos y anécdotas se agregó un poco de historia y un poco de poesía sanfernandina. Se sacrificaron algunos capítulos originales, para incluir otros destinados al Conde de Superunda, al corregido Gisbert y a la fundación del pueblo. En la poesía aparece el gran actor y poeta Pedro Sienna y el gran escritor Gonzalo Drago, ambos nacidos en San Fernando y cuyos versos están dedicados a su pueblo natal. También está el himno de la ciudad, cuya letra pertenece a otro leal admirador de esta tierra, el poeta José Vargas Badilla.

Enrique Neiman ha recorrido gran parte del mundo y conocido las más bellas ciudades del planeta, lo que hace aún más valioso su cariño y más meritaria su labor por esta pequeña y modesta ciudad. Mientras muchos vecinos se lamentan por vivir en este lugar que consideran «fome» y sin perspectiva, nuestro escritor, en la frase dedicatoria, al comienzo del libro, agradece haber vivido muchos años en este pueblo que considera su «patria chica» y por haber conocido aquí a Vilma, la compañera de su vida.-

A. Guevara M.

**"Aquel San Fernando", de Enrique Neiman [artículo] A. Guevara M.**

Libros y documentos

### AUTORÍA

Guevara M., A.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Aquel San Fernando", de Ernique Neiman [artículo] A. Guevara M.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)